

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9651

SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Estranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHON, SABADO 20 DE MARZO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

## VICTORIA...!!

Nuestras tropas han desencadenado una formidable ofensiva en el frente de Guadalajara.—Pese a los contingentes italianos enviados por Mussolini, los heroicos soldados de la República han arrollado a los facciosos haciendo correr a los mercenarios italianos y recobrando numerosos pueblos, Brihuega, entre ellos, cogiendo gran cantidad de material de guerra y buen número de prisioneros.—Es la iniciación de la ofensiva impetuosa que nos llevará al triunfo final.—Es la victoria tan anhelada que se acerca a pesar de la descarada ayuda de las potencias fascistas a Franco.

CAMARADA:

### ¡¡Perece, pero salva a tus hermanos!!

ORDEN DEL DIA

« Yo dormía, dice Kant, y soñaba que la vida era felicidad, desperté y vi que toda ella era deber. »

En efecto, nosotros, cada cual, desde el diverso sector ideológico a que estábamos afiliados, y entre las masas de los compañeros de la organización social o política a que estábamos adscritos, pugnábamos, filosofando, en los sueños de una Sociedad equilibrada, sin amos ni esclavos, sin señores ni criados, sin preferencia, sin privilegios, sin prejuicios, libre el pensamiento, libre la voluntad, sin armas, sin guerras, sin explotados y sin tiranos.

Nuestro Ideal, decíamos, es una nueva Sociedad, más justa, más humana. Pero, frente al nuestro había la existencia de una realidad donde los privilegios, los mandos tenían una trabazón organizada con tal fuerza que el entregarse, sin resistencia y sin lucha a nuestros argumentos, a nuestras doctrinas o a nuestros ensayos era, para ellos, la visión del suicidio.

« Entregar nuestras ventajas, renunciar a nuestros mandos, destruir el sistema que nos proporciona tan fácil y agradable vida a costa de vuestra esclavitud, porque, vosotros decís que sois los más y que tenéis la razón, es desatino. » « Vosotros —nos dijeron los capitalistas, y las gentes de Iglesia— podéis creeros dueños de la razón y superiores en número; pero, nosotros tenemos la fuerza y la organización. »

Existía, pues, conflicto de pasiones, disputa de orden moral. Había de sobrevenir choque de sociedades, lucha de clases... la Guerra, en fin.

Y la Guerra, el terrible y viejo azote de la Humanidad, en cuyo volcán destructor se deciden los destinos de los pueblos, donde se esgrimen las armas que anulan las decisiones de los votos, donde el vencedor estruja, oprime, modela y domina al vencido, hemos hallado, terrible, en nuestro despertar, paradójica consecuencia de aquellas bellas ilusiones de nuestros

sueños de paz, de amores paternos, y de respeto a la ajena opinión y personalidad.

Ya está planteado el dilema y no podemos ¡hermanos proletarios! retroceder. O doblamos nuestra frente al yugo del vencedor reenganchándonos en la esclavitud, o tomamos las armas dispuestos a esgrimir las con todo el tesón necesario para vencer y aniquilar a cuantos en las legiones de los tiranos pretendían mantener el espíritu de la tiranía, y la supremacía de la casta de los opresores.

¡Tene...os la guerra! estamos ante el tribunal supremo donde el vencido será aniquilado, suprimido. Planteada con toda su trágica crudeza esta terrible lucha a muerte sepámos, desde luego, que es preciso vencer o morir.

Y conscientes de nuestro propio valer, y de la consigna de progreso que para su Historia nos tiene confiada la Humanidad sepámos que podemos vencer, y TENEMOS LA OBLIGACION DE VENCER.

La derrota es un crimen. El derrotado es un traidor. Ser vencido, retirarse, acobardarse, es ser criminal.

De nuestra parte está la ventaja porque estamos aliados con el Destino. Somos la verdadera fuerza porque somos los engendradores del mañana. Los sacrificios de hoy, no serán estériles, porque la principal virtud de las revoluciones, cuanto más intensas y trágicas con mayor fecundidad, son siembra generosa de sublimes frutos para el porvenir.

Hemos de ser los vencedores porque somos un pueblo, una nación en armas combatiendo contra un ejército de traidores, que han abierto las puertas al extranjero enemigo de nuestra Patria y adversario de nuestro Ideal.

Cuando un ejército combate contra una multitud desligada, heterogénea, sin base, sin organización y sin disciplina, quede el ejército vencedor. Más nosotros, sobre la marcha, mientras resistimos, nos organizamos, nos disciplinamos y hace-

mos morder el polvo de la derrota a nuestros enemigos porque en una guerra, cuando un pueblo lucha por su independencia es invencible. Además, a nosotros nos anima no tan solo el anhelo de defender la posesión de nuestro territorio, sino que luchamos por algo que inflama con mayores recursos nuestra moral combativa. Nosotros luchamos por nuestro Ideal redentor. Nosotros poseemos la fe; cada uno de nosotros militantes posee la pasión de su propia fe, al empuñar el arma defendemos con ella no los intereses ajenos sino nuestros vitales derechos. La guerra es el choque violento de dos fuerzas morales, ayuda as por medios materiales. Jamás vence en la definitiva batalla, quien posee inferioridad de medios morales. Nosotros somos superiores en la calidad moral; y por otra parte, por la fuerza de nuestro trabajo, por el apoyo de nuestros hermanos, los proletarios de todos los países, podemos poseer, poseemos, y poseeremos superioridad de armamento en cualquier acción decisiva.

Los factores de guerra son: el terror y la destrucción, en contra la enérgica voluntad del sacrificio.

Advirtámoslo bien. Intentan dominarnos por el terror. Pretenden quebrantar nuestra moral sembrando el pánico. Todos sus esfuerzos se dedican a acobardarnos. Esta y no otra es la acción de los aviadores que bombardean a las poblaciones; esta y no otra es la corrosiva acción de las noticias alarmantes y depresivas.

Reconozcamos esta táctica y apartándonos de nuestras filas el medroso que esté dispuesto a renunciar a su dignidad de hombre libre y de defensor de su patrimonio espiritual, que ceda su puesto a los que dispuestos a perecer, nos constituimos en baluarte invulnerable de nuestra propia fe y de la salvación de nuestros hermanos.

H. P. U.

## SECCION ANUNCIOS OFICIALES

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

#### ABASTOS

Para dar cumplimiento a los acuerdos tomados en la reunión celebrada por la Junta Central de Abastecimientos de Menorca, en la tarde de ayer, se servirán, en lo sucesivo, los Fabricantes de Harina de este término municipal no facilitar en absoluto ninguna clase de harina fuera del término, sin la debida autorización de esta Presidencia o de la indicada Junta Central, previa solicitud del Ayuntamiento o particulares que lo deseen.

Al mismo tiempo, se servirán mandar los citados fabricantes de harina, a esta Presidencia, relación exacta de las entradas de trigo y su procedencia, así como, de las salidas de harina y su destino, a partir del día ocho del corriente mes.

Será indispensable que las tahonas de esta población y su término, presenten para la adquisición de harina una nota de los kilos de pan que necesitan fabricar diariamente, de acuerdo con las modalidades establecidas en esta industria.

Lo que se hace público para que por los interesados se dé el más exacto cumplimiento a cuanto en el precedente escrito se dispone.

Mahón 18 de marzo de 1937.

El Presidente, A. GOMILA.

#### RECLUTAMIENTO

Se interesa la presentación en el Negociado de Reclutamiento de este Ayuntamiento, de los mozos que a continuación se relacionan para hacerles entrega de un certificado de exclusión del Servicio Militar, expedido por el Jefe de la Caja de Recluta número 58, de Mahón.

Juan Blanquet Planisi, del reemplazo de 1939.

Benito Olives Gomila, de idem, idem.

### Comisión Agrícola de Alayor

Habiéndose recibido en esta Comisión Agrícola la mayor parte de contestaciones a nuestra consulta respecto a si debía procederse a la convocatoria de un Congreso Insular Campesino, se señala para la fecha 21 del mes en curso para la celebración del mismo en la villa de Mercadal. El Orden del Día fijado por esta Comisión es el siguiente, salvo variación.

1.º Nombramiento de Mesa de Discusión.

2.º Revisión de credenciales.

3.º ¿Debe aceptarse en las deliberaciones del Congreso a las Sociedades de campesinos autónomas, teniendo en el voz y voto?

4.º Labor de la Junta Provincial Calificadora de Fincas Rústicas.

5.º Estudiar y solicitar del Comandante Militar de Menorca, que los campesinos incorporados a filas puedan dedicarse a las faenas imprescindibles y especiales del campo, sin desatender a los deberes militares.

6.º Estructuración de las normas y sistemas que han de regir en el campo: si ha de ser individual o colectivo.

7.º ¿Créese conveniente y práctico que en cada tres, cuatro o cinco predios se nombren Consejos de Administración?

8.º Asuntos generales.

Se hace presente a todos los delegados

Gabriel Tudurí Sintes, de idem, idem.  
Andrés Mercadal Pons, de idem de 1938.  
Bernardo Sintes Palacios, de idem de 1932.

Miguel Salvat Amengual,  
Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón 18 de marzo de 1937.

El Presidente, A. GOMILA.

## Comandancia Militar.-Mahón

### ESTADO MAYOR

RELACION de las cantidades entregadas por los distintos Ayuntamientos de la isla, recaudadas para comprar trigo o harina y pienso para ganado.

	Pesetas
Ayuntamiento de Villacarlos . . . . .	23.923'75
Ayuntamiento de San Luis . . . . .	20.620'95
Ayuntamiento de Mercadal . . . . .	25.196'00
Ayuntamiento de Ferrerías . . . . .	3.120'00
Ayuntamiento de Ciudadela (primer envío) . . . . .	21.000'00

Mahón 17 de marzo de 1937.—El Capitán Ayudante, BARTOLOME TORRES, Rubricado

## MOVILIZACION

El día 21 del actual y a las 8 horas se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón Reserva número 3 (antes compañías 4.ª, 5.ª, 6.ª y 4.ª y 5.ª de los Batallones de Reserva números 4 y 5, respectivamente.

Mahón, 18 de Marzo de 1937.

que asistan al Congreso que este dará comienzo a las 9 y media de la mañana debido a lo extenso del Orden del Día. Se recomienda además que vistas las dificultades de consumición en fondas y casas de comidas, que los delegados vengán provistos de comida para luego no tener que lamentar la falta de previsión, proveyéndose convenientemente de lo necesario.

El local en donde se celebrarán las tareas del Congreso, será el salón de « El Cisne » por ser el de mayor capacidad.

Esperando que los delegados serán puntuales a la hora fijada y que este Congreso marcará la ruta diáfana y próspera del campo menorquín, quedamos vuestros y de la causa antifascista.

Alayor 18 de marzo de 1937.

La Comisión Organizadora

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### FALLECIMIENTO

Ayer dejó de existir el anciano Juan Camps Riudavets, padre de nuestro estimado compañero Juan Camps, Secretario General de la Sección de Albañiles y Peones del Sindicato Unico de Trabajadores (C. N. T.) de esta localidad.

La noticia del fallecimiento produjo profunda aflicción, pues era el anciano Camps Riudavets persona de gran estima por su honestidad y honradez.

Nos asociamos al dolor que embarga al hijo del finado, por tan sensible pérdida, así como al de los demás familiares.

La conducción del cadáver a su última morada celebróse ayer tarde a las cinco y media.

### QUEJA JUSTIFICADA

Son varios los vecinos de nuestra ciudad que nos han patentizado sus quejas por las molestias que causan a quienes transitan por nuestras calles durante la noche, los sacos terreros que han sido colocados sobre algunas aceras para resguardo de las aspilleras de los sótanos habilitados para refugio.

Creyendo justificada esta queja, creemos oportuno indicar que dichas medidas deberían ser adoptadas desde el interior de los refugios, a fin de no causar molestias a quienes durante la noche se ven precisados a transitar.

### LAS ALARMAS NOCTURNAS

Varios lectores se han dirigido a nosotros para que llamemos la atención del público en caso de otra alarma nocturna acerca de la imprescindible necesidad de no utilizar luces para salir a la calle, pues se dió el caso de que la otra noche al sonar la sirena de alarma y apagarse las luces eléctricas, numerosas personas salieron a la calle con velas, pilas y otras luces que constituye un magnífico blanco para los aviones.

Y ya que hablamos de la alarma del miér-

coles no podemos dejar de consignar un aplauso para los vigilantes nocturnos que prestaron inapreciables servicios.

### EXTRAVIO DE UN CARNET

Ha sido extraviado por el compañero Miguel Sintes Bonet el carnet confederal a su nombre

Se ruega a quien pudiera hallarlo su inmediata entrega en la Secretaría del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón, calle Durruti, 15.

## CARTELERA

### Teatro Principal

TELEFONOS : Taquilla 140: Empresa 02

DOMINGO DIA 21 MARZO. A las 6 Gran función por el cuadro de aficionados PLUS ULTRA

La comedia en 3 actos y en verso

El Octavo no mentir

Finalizará la velada el sainete cómico en un acto

La casa de los milagros

¡¡Tres horas de risa continua!!

Para encargos en la taquilla: sábado de 5 a 7 tarde. Domingo de 11 a 1 y desde las 3 de la tarde en adelante.

## Casino "La Amistad Social"

San Luis

DOMINGO 21 MARZO 1937

Festival lírico-musical organizado por un grupo de entusiastas de la Banda Militar del Regimiento de Infantería número 37

## Pro-abastecimiento de la isla

A las 5 y cuarto tarde y a las 8 y media GRANDES VELADAS

Después de la función de la noche dará principio un

LUCIDO BAILE



# ● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

## Frente Centro Impresión del día

Las jornadas de Guadalajara cons tituyen una página gloriosa para nuestro ejército que demostró con su vigorosísimo empuje la fuerza que va adquiriendo a medida que pasan los días y el cual ya no pueden con tener los numerosos contingentes de italianos que Mussolini ha enviado a España.

Las divisiones italianas han sufrido una tremenda derrota muy superior en sus proporciones a la que hace unos días se le infligió con motivo de la ocupación de Trijueque. La cantidad de material cogido al enemigo es enorme y aún no se halla clasificado, aunque desde luego figuran gran número de ametrallado ras, morteros y fusiles que los facciosos dejaron en su huida desperdigados por el campo amontonados en las trincheras y posiciones.

Nuestras tropas se lanzaron al ataque con la bayoneta calada llegando al cuerpo a cuerpo, que terminó rápidamente por la precipitada fuga de los italianos que aunque al principio trataron de resistir apoyados en su superioridad de armamentos fueron pronto arrollados por el ímpetu decisivo de los nuestros.

Los 60 camiones de material cogido al enemigo y los numerosos prisioneros, cerca de doscientos, dan idea de la magnitud de la derrota sufrida por los italianos, que continuaban batiéndose en retirada perseguidos de cerca por los leales que les acosan sin descanso.

Se ha confirmado oficialmente que a las 10 20 de anoche, fué tomada Brihuega por los nuestros. La ocupación de varios pueblos próximos y la conquista al anochecer de una casa de labor situada a poca distancia de Brihuega y que dominaba a este punto hacia prever que los facciosos no podían mantenerse en dicho pueblo. Antes del ataque decisivo bombardeó intensamente la población que se halla destruida casi por completo.

Poco antes de las once de la noche los nuestros habían ocupado totalmente la población y continuaba su avance más allá del pueblo. Dos compañías de italianos que guarnecían Brihuega, huyeron a pegas nuestros soldados se lanzaron decididos al ataque final.

La desmoralización entre los facciosos es muy grande. Se asegura que además del teniente coronel cuyo cadáver se encontró sobre el campo ha muerto un general italiano víctima de un accidente de automóvil cuando se dirigía a la retaguardia ante el amenazador ataque de los leales. Los prisioneros cogidos se hallaban asombrados ante la rapidez con que se produjo el avance cuando menos podían preverlo.

La acción de nuestra aviación ha sido y continúa siendo uno de los factores principales de la victoriosa ofensiva desarrollada por los nuestros. Nuestros aparatos dominan por completo la atmósfera. El jueves por la tarde los aparatos facciosos intentaron volar sobre nuestras líneas, los aviones leales les obligaron a retirarse abatiendo un gran trimotor que cayó a nuestras líneas de Tarifa.

La ofensiva de nuestras tropas continúa en la hora en que escribimos estas líneas. Los rebeldes des-

moralizados por completo ofrecen poca resistencia a los nuestros que han recobrado casi todo lo perdido en la última ofensiva facciosa, y continúan avanzando. Esperamos confiados las próximas jornadas en las que acabará de consumarse este espantoso desastre sufrido por los italianos que han demostrado solamente condiciones insuperables en la hora de la huida.

**Parte de guerra del frente Centro**  
Madrid 19 a las 22 horas.—En Guadalajara la brillante operación llevada a feliz término en el día de ayer por nuestros soldados culminó con la toma de Brihuega.

En el día de hoy nuestras tropas han proseguido su avance recogiendo gran número de cadáveres abandonados por el enemigo en su precipitada huida.

El empuje y brío de nuestras tropas ha sido extraordinario y su moral admirable.

Se ha ocupado al enemigo importante documentación, gran cantidad de armamentos y una bandera del batallón «Plumas negras», que es de paño azul con unas plumas recortadas en fondo negro. En el centro en sentido transversal lleva grabada una leyenda labrada en letras de oro. En el reverso dicha bandera lleva los colores de la monarquía española.

El material de guerra cogido al enemigo es enorme así como el número de prisioneros capturados todos ellos de nacionalidad italiana.

En los sectores de la Sierra y Madrid, ligeros paqueos y fuego de cañón.

En los restantes sectores sin novedad.

## Parte de Marina y Aire

Valencia 19 a las 24.—Durante el día de hoy nuestros aparatos han realizado numerosos servicios de reconocimiento en el frente de Guadalajara, observando largas columnas de camiones y coches ligeros que marchaban en sentido contrario al de hace unos días lo cual prueba que los facciosos continúan su retirada empujados por nuestras tropas.

En el sector Sur, nuestra aviación cooperó eficazmente al contraataque de los nuestros en Pozoblanco, lanzando gran número de bombas sobre los contingentes italianos y alemanes que constituyen la base del ejército faccioso que lucha en aquel sector.

Se ha comprobado que el avión derribado en Guadalajara, es un aparato de bombardeo alemán y de tipo novísimo.

En los encuentros sostenidos por nuestros cazas contra los aparatos enemigos en Guadalajara fueron derribados ayer 3 cazas enemigos y 2 tuvieron que aterrizar en malas condiciones.

## Un documento que prueba la desfachatez de Mussolini

Madrid.—Entre los documentos cogidos ayer al enemigo en Guadalajara figura un parte del Mando italiano que dice lo siguiente:

«Alto Mando de las tropas de voluntarios. Oficina de Estado Mayor. Año 15 de la era fascista. Objeto: Telegrama del Duce».

Dicho telegrama dice: «Recibo a bordo del «Pola» navegando hacia la línea las partes de la gran batalla en curso en Guadalajara. Seo con atención las incidencias de la batalla con el ánimo seguro en el espíritu y el ímpetu de nuestras tropas.

Hay que aplastar a las fuerzas internacionales lo cual constituirá un éxito militar y aún político.

Hágase saber a los legionarios que sigo hora por hora las incidencias de la lucha. Firmado, Mussolini —El general Manzzini. Arcos, 16 de marzo de 1937».

Dicho documento fué ayer leído ante la radió emisora de Madrid por el Estado Mayor Central.

**El sitio de Oviedo.—Ha sido conquistada una posición importante en el monte Naranco**

Gijón.—Fuerzas de las brigadas que atacan el Naranco, llevaron a efecto en la noche de ayer un audaz golpe de mano, con objeto de apoderarse de unas cimas de la sierra del Naranco tituladas Pino del Paisano.

Los leales al amparo de la obscuridad de la noche, llegaron a pocos metros de las trincheras facciosas, sin que los soldados que la guarnecían se dieran cuenta, pues la mayoría de ellos se hallaban durmiendo.

El estrépito de las granadas de mano y los disparos de fusilería despertaron a los rebeldes que sorprendidos y desparvoridos ofrecieron poca resistencia. En pocos momentos quedó totalmente ocupada dicha posición que domina la carretera de Oviedo a los Sanatorios, utilizada por los facciosos para reequipar al Naranco. La situación es, pues, bastante comprometida para los facciosos que se encuentran sin la posibilidad de continuar enviando refuerzos y municiones al Naranco.

Los nuestros fortificaron la posición rechazando varios ataques de los rebeldes que intentaban recuperarla y que solo consiguieron aumentar el número de sus víctimas.

## Manifestaciones del subsecretario de guerra, Carlos de Baraibar

Valencia.—A primeras horas de la tarde de ayer, el primer subsecretario de Guerra Carlos de Baraibar habló con los periodistas, a quienes manifestó que las noticias que se reciben de los frentes de guerra son favorabilísimas especialmente las del frente de Guadalajara. En Pozoblanco los nuestros han contenido victoriosamente a los facciosos iniciando el contraataque.

El señor Baraibar terminó diciendo que las noticias que se reciben de los frentes de guerra serán cada día más optimistas.

## Se ha constituido la asociación de Amigos de la República de Méjico

Madrid.—Se ha constituido la Asociación de Amigos de la República de Méjico.

El objeto de la nueva sociedad será la intensificación de la amistad hispano mejicana. Además se hacen gestiones para acrecentar la ayuda que Méjico presta al gobierno antifascista español.

## Una felicitación al general Miaja

Madrid.—El Presidente de la Junta de Defensa de Madrid y comandante en jefe de nuestro ejército del Centro, ha recibido la cordial felicitación del ministro de Estado, Alvaraz del Vayo, por las victorias logradas en Guadalajara.

Anteayer el general Miaja visitó los frentes felicitando a los soldados que le aclamaron con entusiasmo.

## Del Extranjero

### Un mitin del Frente Popular en Clichy

París.—Anoche el Frente Popular celebró un mitin en la ciudad de Clichy.

**COMPRAMOS  
MAQUINAS DE ESCRIBIR  
PAGO AL CONTADO  
Compañía Mecanográfica  
UNDERWOOD**

Delegado en Baleares,  
**Evaristo Cardona**  
Madrid, 103 — MAHON

Asistieron más de 50.000 personas al acto.

El alcalde de Clichy, pidió la disolución de las ligas filofascistas que no son en síntesis más que los partidos fascistas disueltos, y que como éstos constituyen una amenaza para la paz y concordia de Francia.

El leader comunista Thorez, pidió que se lleve a la práctica el programa íntegro del Frente Popular.

Se acordó pedir al Gobierno exija responsabilidades a los jefes de policía que ordenaron la represión violentísima y que motivó episodios sangrientos.

### Los acuerdos del Gobierno francés no satisfacen a la opinión pública

París.—Los acuerdos tomados por el Consejo de ministros en la reunión extraordinaria convocada con motivo de los sucesos de Clichy, no han satisfecho a la opinión pública.

Se esperaba que el Gobierno ordenaría la disolución de las ligas filofascistas cuya propaganda provocadora dió por consecuencia el sangriento episodio de hace unos días en Clichy.

El Gobierno se ha limitado a conculcarse de los incidentes y a enviar su pésame a las familias de las víctimas. Se ha acordado así mismo abrir una encuesta para averiguar quienes fueron los responsables de los incidentes y castigar a los jefes de policía que se extralimitaron en la represión.

El Gobierno ha exhortado a los obreros para que no pierdan su sangre fría y obren con serenidad y con la confianza de que el Gobierno impedirá la repetición de actos sangrientos motivados por las propagandas políticas disolventes de los partidos de extrema derecha.

### Una expedición científica alemana visitará Abisinia

Berlín.—Según informes oficiales se afirma que en la entrevista celebrada entre Hitler y Krupp, se trató del envío de una magna expedición científica a Abisinia, con el objeto de colaborar con los hombres de ciencia italianos en el estudio del subsuelo, fauna y flora del país del Negus.

Dicha expedición irá provista de material modernísimo y estará formada por gran número de ingenieros, técnicos y otros hombres de ciencia.

### Parece que Carrasco Formiguera será indultado

Bayona.—Por informes que llegan de la zona facciosa, parece que el diputado catalán Carrasco Formiguera capturado por los rebeldes y condenado a muerte por un consejo de guerra será indultado.

Los tradicionalistas y carlistas gestionan activamente el indulto del diputado catalán por su condición de católico y se cree que la pena de muerte será conmutada por la de reclusión perpetua.

### Agitación en Portugal

Rio de Janeiro.—Telegramas llegados de Lisboa, dan cuenta que en varias ciudades portuguesas se han celebrado manifestaciones de protesta contra la política seguida por Portugal de ayuda a los facciosos españoles.

Se han adoptado grandes precauciones en las zonas industriales principalmente para evitar alteraciones de orden.

### Las declaraciones de un aviador alemán herido en España

Amsterdam.—Un aviador alemán herido en España y que se encuentra en esta ciudad ha declarado, que hace unos diez días llegó a Hamburgo procedente de Cádiz en un barco que llevaba 280 heridos alemanes. Manifiesta que fué hospitaliza-

do en Hamburgo de donde pudo huir a Holanda.

Dice que solo realizó un servicio. Pocos días después de llegar al frente se le encargó un servicio de bombardeo a los frentes gubernamentales de Madrid. Salíó en un Junker que junto con dos Junkers más, que llevaban cuatro hombres cada uno se dirigieron a Madrid. A los pocos momentos de vuelo apareció en el espacio un rapidísimo avión leal que les presentó batalla.

Nosotros, añade, no le hicimos caso, pero el pequeño aparato se acercó velozmente a nosotros atrallando a los tres aparatos que con los depósitos de esencia acribillados se desplomaron contra el suelo pereciendo 11 de sus tripulantes y quedando los aparatos completamente destruidos.

### En Italia causan malestar las jornadas de Guadalajara

Buenos Aires.—El diario «La Razón» publica una crónica de su corresponsal en Roma, el cual manifiesta que ha producido intenso malestar y gran preocupación en los círculos oficiales fascistas, las derrotas sufridas por las tropas de Franco en Guadalajara.

El corresponsal del diario americano dice que las victorias de los leales españoles complican la situación internacional, pues la ingerencia italiana en España sólo podía obtener éxito por medio de una rápida victoria que planteara de nuevo al mundo el problema del hecho consumado.

Se espera que Mussolini adopte resoluciones en el asunto español que amenaza peligrosamente la paz europea.

### Hitler se ha reconocido

New-York.—El alcalde de esta ciudad La Guardia, comentando las gestiones del Embajador alemán, con motivo de su discurso les manifestó que le encantaba la facilidad con que Hitler se ha dado por aludido.

Yo no mencioné al dictador alemán, pero si se considera aludido por mis palabras, el sabrá el porqué.

## JUVENTUDES LIBERTARIAS DE MAHON

Estas Juventudes convocan a Asamblea General Extraordinaria para esta noche a las ocho y media, para tratar el siguiente

### ORDEN DEL DIA:

- 1.º Lectura de las Actas anteriores.
- 2.º Nombramiento de Mesa de Discusión
- 3.º Informe del Comité de Enlace.
- 4.º Informe de los Secretariados.
- 5.º Presentación de nuevos socios, y
- 6.º Ruegos y preguntas.

Por la importancia de los asuntos a tratar esperamos la asistencia de todos los camaradas.

Por el Comité.—El Secretario Interior, BARTOLOME ESCUDERO.

## La Eléctrica Mahonesa

### Almohadillas

Pts. 13'00

### Esterillas

Pts. 13'00

Dirigirse a nuestras oficinas,

Calle García Hernández, 16

TELEFONO, 47

Tipografía Mahonesa - Teléfono 3 - 44

**El mejor combustible para cocinar  
EL GAS**

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.-Mahón